

El Dr. Mergal Contesta



Pregunta:

¿Qué quiere decir "predicar a los muertos"? 1ª Pedro 4:6.

Respuesta:

La palabra muerto tiene en la Biblia una riqueza semántica extraordinaria. Es muy conocida la frase de Jesús, "Deja los muertos que entierren a sus muertos." No es tan conocida ni popular la frase de Efesios 2:4-4: "Dios, que es rico en misericordia, por su mucho amor con que nos amó, aun estando nosotros muertos en pecados, nos dió vida juntamente con Cristo, y juntamente nos resucitó y nos hizo sentar en los cielos con Cristo Jesús."

Sin embargo, en el pasaje que cita el interrogante, no hay duda alguna que la palabra se usa en su sentido más directo. "Los cuales (los pecadores) darán cuenta al que está apareado para juzgar los vivos y los muertos. Porque por esto también ha sido predicado el evangelio a los muertos; para que sean juzgados en carne según los hombres, y vivan en espíritu según Dios." No creo que se refiera a la predicación para los que están muertos en pecados," sino muertos en la carne. Tal vez la referencia sea a las palabras del mismo autor: "Porque también Cristo padeció..... siendo a la verdad muerto en la carne, pero vivificado en espíritu, en el cual fué y predicó a los espíritus encarcelados; los cuales en otro tiempo fueron desobedientes, cuando una vez esperaba la paciencia de Dios en los días de Noé....." El autor está utilizando una leyenda, (Sigue en la página 18, Col. 2)

Concierto del Coro Interdenominacional

El Coro Interdenominacional, auspiciado por el Seminario Evangélico de Puerto Rico y la Asociación de Iglesias Evangélicas de Puerto Rico, ofreció un concierto de música sagrada en la Escuela Superior Central de Santurce, el Día de Ramos, domingo 30 de marzo corriente, a las 3:00 P. M. El director del programa lo fué el Prof. Florencio Sáez.

Componen el Coro Interdenominacional cuarenta cantantes, miembros de varias iglesias evangélicas en el distrito metropolitano. La directora del mismo es la Sra. Winifred W. Williams, y la pianista acompañante es la Sra. Margaret Z. Mergal.

Además del Coro, participaron en el programa los esposos Lamb, quienes brindaron unas selecciones de harpa y flauta en forma de dúo y el Dr. Bartolomé Bover, bien conocido tenor y director del Departamento de Música de la Universidad de Puerto Rico, cantó las siguientes selecciones: "La Roca Fría del Calvario", de Serrano; "Repentir", de Gounod; y "King Ever-Glorious", de Stainer.

Entre los números que presentó el Coro se encuentran las siguientes composiciones: "Marchad, Marchad en Majestad", "Hay Un Monte Más Allá del Mar", "Cabeza Ensangrentada", "Del Sepulcro Tenebroso", y

NOTAS

"Alzad, Oh Puertas Celestiales."

El programa fué transmitido por la Estación WAPA.

* * *

Seminarista Evangélico irá a Ohio

El seminarista Antonio Rivera Rodríguez, Secretario de los Estudiantes del Seminario Evangélico de Puerto Rico, representará a estos en la conferencia de Estudiantes de Seminarios que se celebrará en Oxford, Ohio, durante los días del 11 al 18 de junio bajo el temario: "Los Desórdenes del Hombre y Los Designios de Dios." Al mismo asistirán líderes religiosos de Europa y de Asia y de los Estados Unidos. Entre las delegaciones estarán representados 125 seminarios teológicos de los Estados Unidos y Canadá.

* * *

Periodista Norteamericana nos Visita

El día 22 de marzo visitó esta redacción la Srta. Florence Wesley, Corresponsal Extranjero del Servicio de Noticias Religiosas (RNS) quien desde hace varias semanas está en la isla recogiendo informaciones sobre



En la fotografía aparece el Presidente Harry S. Truman acompañado de una nutrida representación de Misioneros Bautistas quienes visitaron al Primer Ejecutivo de la Nación en sus oficinas en Washington esta semana. Entre los Misioneros figuran el Rdo. Oscar Rodríguez y su esposa, quienes próximamente irán a hacerse cargo de la Obra Bautista en la vecina República de Cuba. (Foto por PRESS ASSOCIATION, Inc.)

Escudriñad las Escrituras . . .

Rdo. V. M. Colón Bonet.

III. LA CAIDA DEL GENERO HUMANO EN PECADO

Habiendo conocido la autoridad de las Sagradas Escrituras por ser de inspiración divina continuaremos adelante estudiando lo que las mismas tienen que enseñar en relación con el pecado y los planes de Salvación que Dios ha preparado para el hombre.

1.—Caída de la Raza Humana en el Pecado.

Mandato de Dios y desobediencia del hombre. Gén. 2:15-17.

Tentación y duda sobre la palabra de Dios. Gén. 3:1-6. Pecado. Génesis 3:6.

2.—El Pecado de uno nos hace Pecadores a Todos.

No hay justo ni uno, ni entienda, ni busque a Dios. Romanos 9:10.

Todos pecaron..... están destituidos de la gloria. Romanos 10:23.

Entró por un hombre desobediente..... a todos. Romanos 5:12, 19.

En pecado somos formados y concebidos. Job 15:14; Salmo 51:5; Génesis 5:3.

3.—Consecuencias del Pecado.

División entre Dios y el hombre. Isaías 59:1, 2.

Perdió su oportunidad de vida eterna (sin pasar por la muerte) echado del Edén. Génesis 3:24.

El trabajo como castigo. Génesis 3:19.

Nuestra justicia como trapos de inmundicia. Isa. 64:6.

Todos fuimos constituidos en pecadores. Rom. 5:12.

Algo en nosotros que nos lleva al pecado. Rom. 7:23.

Paga del pecado es muerte. Rom. 6:23; Gén. 2:17.

A la mujer dolores..... y ser objeto de deseos. Gén. 3:16.

4.—Lo que Es Pecado.

Desobediencia a Dios. Génesis 3:16, 19.

Proceso del pecar. (Conspicuidad de la carne) Santiago 1:14, 15.

Peca el que sabe hacer lo bueno y no lo hace. Santiago 4:17.

Toda maldad. 1ª Juan 5:17.

Lo que no es de fe. Romanos 14:23.

Acepción de personas. Santiago 2:9.

Altivez de ojos, orgullo del corazón, brillo de impíos. Proverbios 21:4.

El mal pensamiento del insensato. Proverbios 24:4.

Transgresión de la ley (principios de Dios. 1ª Juan 3:4.

5.—Satanás y El Pecado.

Es desde el principio y no permaneció en la verdad. Juan 8:44.

Adultera las Escrituras. Mateo 4:6; Salmo 91:11.

Autor de la caída de la raza humana. Génesis 3:1-6, 14, 24.

Arrojado del cielo. 1ª Juan 3:8; Lucas 10:18.

Aparece como ángel de luz. 2ª Corintios 11:24.

Aparece como ángel de luz. 2ª Corintios 11:14.

Enseña que los pecadores no morirán (castigados) Génesis 3:4, 5.

(Viene de la página 7)

Santurcè y San Juan. Los jueves hay un servicio de oración para aquellas personas que quieran asistir. Por ahora celebramos nuestros servicios en la sala, pero esperamos que nuestro sueño de una capilla se realice algún día.

Nuestras graduadas han prestado servicio en todos los ramos de la profesión de enfermera desde América del Sur hasta Europa. Algunas han seguido estudios post-graduados y han vuelto a la isla para ser pioneras en la lucha por mejorar las normas de nuestra profesión en Puerto Rico. Los ramos de ortopedia, obstetricia, pediatría, cirugía, educación, anestesia, salud pública y otros están todos abiertos a la enfermera como campos de especialización.

Estamos convencidos de que ninguna otra profesión ofrece a la mujer moderna tanta variedad de actividades dirigidas todas hacia aliviar el dolor humano y mejorar las condiciones físicas, mentales y espirituales de la humanidad.

Trad. Srta. María A. Lafuente.

(Viene de la página 8)

a la cual se alude en Génesis 6:1-3, la que luego aparece más desarrollada en el Libro de Enoch, capítulos 17-19. De la unión de los hijos de Dios y las hijas de los hombres se engendraron los pecadores, a quien Dios tuvo que destruir por el diluvio: Son éstos los "espíritus encarcelados." (Véase, Charles, *Apócrifa y Pseudoe-pígrafa*, Tomo II, y *Comentario Bíblico*, de Abingdon, pág. 1342.)

Indudablemente, esta carta de 1ª Pedro pertenece a la misma corriente de literatura rabínica que luego cristaliza en el Talmud. Muchas de las alusiones se refieren a materiales literarios perfectamente conocidos en su tiempo; pero fuera de la orla de referencia intelectual de nuestros días. La idea aquí expresada, sin embargo tiene consecuencias serias en la teología cristiana y antecedentes no menos serios en la teología hebrea. El Dios de Jacob, de Isaac y de Abraham es un Dios de vivos, no de muertos. Que Cristo predicase a los muertos, tiene una interpretación, un alcance, un valor permanente; aunque

nadie crea hoy que el infierno es una región subterránea, unas mazmorras donde estén aprisionados los espíritus de los pecadores fenecidos. La primera consecuencia, y ésta errónea, es la creencia de los adventistas y de la Escuela de la Profecía, que el espíritu permanece enterrado con el cadáver hasta la final trompeta, cuando han de resucitar para ser juzgados. La segunda consecuencia es la creencia en la unidad de la vida espiritual, la comunión de los Santos en el Espíritu. La muerte, no es la palabra final, sino la resurrección, la vida en Dios, como la describe la epístola a los Efesios. "Toda potestad me es dada," Mateo 28:18) incluye la potestad sobre la muerte. A nuestro juicio, bien limitado, por cierto, "predicar a los muertos" es revelación del poder del Logos, del Verbo de Dios, sobre la muerte. En este caso específico, sobre el pasado, sobre la historia anterior al advenimiento de Cristo. Y si esta opinión fuese contraria a la Infallibilidad de los que han recibido ese don, téngase por no dada.